



Política

\$123 millones

corresponden a monto de inversión que dispondrá el futuro Gobierno Regional.

Aníbal Torres Durán
 anibal.torres@diarioconcepcion.cl

GOBERNADOR DÍAZ TAMBIÉN ABORDÓ EL TEMA

Tras el ingreso de la Ley de Presupuesto 2025, la Dirección de Presupuestos de Chile (Dipres) dio a conocer de forma oficial que la propuesta de cifra de inversión y funcionamiento para el Gobierno Regional del Biobío es de un total de \$133 mil 172 millones, específicamente \$123 mil 839 millones corresponden a inversión regional.

Lo propuesto por la Dipres es a los \$168 mil millones solicitados por el Gore Biobío para el próximo año, aunque representa, relacionado con el fondo de inversión, un aumento de un 11% respecto de los \$111 mil millones asignados con el mismo fin para el 2024.

Bajo ese contexto, los postulantes a gobernador regional en el Biobío se refirieron al monto otorgado para 2025, el que ahora debe ser estudiado y aprobado por el Congreso, considerando que el presupuesto deberá ser ejecutado. Los aspirantes coincidieron en que la cifra propuesta es insuficiente, e hicieron un llamado al Gobierno y a los Congresistas para que pueda ser aumentada.

Fernando Peña, carta del Partido Republicano al Gore, enfatizó que "es un presupuesto insuficiente y de más está decir que el presupuesto regional es una herramienta clave para impulsar el crecimiento económico, permite más inversión en infraestructura, puede mejorar la conectividad y, en definitiva, mejorar la calidad de vida de las personas de la Región".

En la misma línea, el aspirante de Republicanos complementó que "esperamos que las autoridades de

Aspirantes a gobernador regional califican de "insuficiente" presupuesto presentado para 2025

Quienes postulan al cargo de Gore se refirieron a los \$133 mil 172 millones propuestos por la Dipres y que ahora deberán ser evaluados en el Congreso. Llamam a parlamentarios locales a defender un monto mayor.

nuestra Región estén a la altura para asegurar que se asignen los recursos necesarios para cumplir con las metas y combatir los gran-

des dolores de nuestra querida Región del Biobío".

Por su parte, el candidato a gobernador del Partido Igualdad, Javier Sandoval, apuntó a que el aumento en relación de sólo un 11% para inversión regional se debe a la actual administración del Gore y dijo que "cuando un gobierno regional ha sido incapaz de prevenir, perseguir y mucho menos sancionar la corrupción, poco incremento puede exigirse al Estado a nivel central".

Es así como Sandoval explicó

que "lo que nosotros estamos demandando es la inclusión de una glosa especial en la Ley de Presupuestos 2025 para la recuperación económica y socioambiental de la Región, con referencia a lo que se le asignó en el 2024 a la región de Maule, solo por inundaciones, y que superó los \$185 mil millones".

Asimismo, para el aspirante del Partido Igualdad, el presupuesto para el próximo año debe ir enfocado hacia "financiar programas sociales, obras de reparación y reconstrucción de los daños socioambientales de las catástrofes, así como mitigación de la crisis industrial, promoviendo el empleo y fomento de las mipymes regionales (...) eso implica una glosa presupuestaria para un plan de inversión y compensación regional".

Mirtha Encina, candidata del Partido de la Gente (PDG), consultada sobre la propuesta de recursos para el Gobierno Regional de Biobío, indicó que La Región enfrenta un deterioro significativo en su desarrollo, lo que requiere una mayor inversión presupuestaria en áreas clave como economía, seguridad, salud, educación y vivienda.

"Los presupuestos del 2024 y ahora del 2025 son insuficientes, por lo que se hace un llama-

ILUSTRACIÓN ANDRÉS OREÑA P.





FOTO: ARCHIVO / CAROLINA ECHAGÜE M.



do a los parlamentarios de la zona a defender los intereses de la región y promover un aumento de presupuesto”, afirmó la carta del PDG.

En esa arista, Encina proyectó que, en una eventual administración del Gore, “aseguraremos la transparencia y el buen uso de los recursos públicos, corrigiendo las deficiencias de la actual gestión, investigada por irregularidades. Esto es esencial para garantizar que los fondos se destinen adecuadamente y promover el desarrollo sostenible”.

Quien también tuvo una mirada crítica respecto de lo propuesto para el Gore Biobío, fue el candidato del oficialismo, Alejandro Navarro, quien apuntó que ha existido un castigo en los fondos destinados a la zona y realizó un llamado a los parlamentarios de la Región.

“Yo espero que haya unanimidad en los nueve diputados y los tres senadores para actuar de manera conjunta y exigir la reposición de un presupuesto en tendencia progresiva de crecimiento”, manifestó Navarro.

Igualmente, el exsenador señaló que, a pesar de las investigaciones que se están realizando por el Caso Convenios, “la Región no puede ser castigada, porque no pierde el gobierno regional, pierden los ciudadanos y ciudadanas, pierden las organizaciones que han hecho la pega bien, que se han esforzado y no pueden pagar los errores de otros”.

A su vez, el otrora senador hizo un emplazamiento directo al Ejecutivo y declaró que “espero que esto sea recuperable y que Mario Marcel -ministro de Hacienda- entienda que la Re-

gión del Biobío está en un proceso de elección para renovar el gobierno regional, se van a corregir los errores y se va a cuidar el dinero”.

Paralelamente, Sergio Giacaman, nombre para gobernador por parte de Chile Vamos, destacó el aumento en el monto para el Gore con respecto a 2024, pero que resulta crucial una gestión eficiente de los recursos. “Una buena ejecución presupuestaria no solo asegura el uso eficiente de los recursos, sino que también abre la puerta para solicitar futuros aumentos”, puntualizó.

Giacaman aseguró que es vital definir bien las prioridades de inversión con estos fondos y que deben destinarse a obras que realmente mejoren la calidad de vida en la Región, “como infraestructura policial, mejoras en conectividad y centros de salud. Estas inversiones no solo generan empleo, sino que tienen un impacto directo en el bienestar de la población”, cerró la carta de Chile Vamos.

Desde Demócratas, Ana Aranda, también calificó como insuficiente la propuesta de Dipres. En este sentido argumentó que “la ejecución de las glosas viene en el articulado La cosa es que hay dos problemas: Es menos de lo que necesita y no se mejoran de manera sustantiva las posibilidades de ejecutar de manera ágil los recursos y entregar respuestas oportunas”.

“Esperamos que en la discusión parlamentaria de la ley puedan mejorarse estos aspectos. Otra cosa importante es que se establecen glosas que fortalecen los procesos de rendición de cuenta y transparencia. Eso

está muy en línea con lo que has propuesto en tu programa”, concluyó.

Gobernador Díaz

Por su parte, el actual gobernador, Rodrigo Díaz, también se refirió a lo presentado por la Dipres y sostuvo que “la impresión primera que puedo decir es que estimo que es poco dinero. Nosotros aspirábamos una cifra que anduviera un poco sobre los \$160 mil millones”.

Bajo el mismo contexto de la propuesta, Díaz presentó al presidente del Senado, José García Ruminot, una serie de indicaciones para la ejecución de los recursos en regiones, donde planteó la necesidad de quitar algunas normas restrictivas, argumentando que requieren doble trámite o dificultan el uso de los dineros.

“Durante el año 2024, la actual Ley de Presupuestos ha puesto algunas restricciones muy pertinentes destinadas a cuidar el buen uso de los recursos públicos, pero algunas de las normas que se han señalado son restrictivas para la ejecución, implican doble trámite, hacen más difícil ocupar adecuadamente los recursos públicos. Así que he hecho llegar también observaciones en esa materia”, señaló el gobernador.

Sobre la discusión del Presupuesto en el Congreso, Díaz indicó que “en general los montos varían extremadamente poco desde la indicación original que hace la Dirección de Presupuestos, lo que definitivamente aprueba el Parlamento”.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl